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　年4回の議会本会議での毎回の代表質問、一般質問をはじめ、各委
員会活動などにも積極的に取り組んでまいりました。
　また各種情報収集や調査研究等も幅広く活動しています。さらに各
種団体や組合等の会議、勉強会等にも参加し、内川区の役員としても
地域活動に積極的に関わっております。

平成29年
　7/4～5 議会運営委員会視察調査（愛知県岩倉市・江南市）
　7/19～20 会派視察研修
 （石川県白山市、富山県魚津市、黒部宇奈月温泉駅）
　7/23～25 姉妹都市愛媛県宇和島市　牛鬼まつり訪問
　7/30 後援会「眞和会」総会
　8/22 外部講演会（杏泉閣）
　8/25～26 会派視察研修（木内事務所、全国ふるさと甲子園）
　9/3 千曲市内川区総合防災訓練（東小学校、内川公園）
　9/4～22 〈市議会9月議会〉9/13一般質問　　
　10/5～6 特別委員会視察調査
 （石川県小松市、愛知県長久手市、イオンモール）
　11/9 県・研修会    
　11/11 後援会「眞和会」活動報告会
　11/28～29 千曲衛生組合視察研修（松本市、埼玉県春日部市）
　12/5～21 〈市議会12月議会〉12/11一般質問

平成30年　
　1/18～19 特別委員会視察調査（新潟薬科大学）
　1/23 東信5市議会議員研修会
　1/28 千曲市消防団出初式
　1/29～30 会派視察研修（埼玉県熊谷市、山梨県笛吹市）
　2/5～6 会派視察研修（新潟県糸魚川市、富山県氷見市）
　2/27～3/16 〈市議会3月議会〉3/5代表質問　
　4/23 阿部県知事「あべニューの会」
　5/16 特別委員会調査訪問（県・県民文化部）
　5/17 特別委員会調査訪問（新潟薬科大学）
　6/4～21 〈市議会6月議会〉6/11一般質問　
　6/23 千曲線開通式

委員会等の活動　
総務文教常任委員会　　年間委員会10回
企業等誘致特別委員会　年間委員会10回　視察2回
議会運営委員会　　　　年間委員会10回　視察1回
議会全員協議会　　　　年間委員会  5回
千曲衛生組合議会　　　組合議会　  2回　視察1回
会派「科野の会」  　　　随時              　 視察4回

▲石川県小松市役所にて

▲新潟薬科大学

▲総務文教常任委員会で▲内川区役員と▲千曲線開通式

▲県知事選応援「あべニュー千曲の会」で阿部知事らと

▲市長に新年の表敬訪問

千曲市の現状と課題
　千曲市は合併15年を経て、現在「第2次千曲市総合計
画（H29～H38）」に基づき各種事業を推進していますが、
その背景も大きく変化しており、後半の修正計画の作成を
迫られております。
　また、現在大型建設事業が進んでおり、平成30年度予
算はピークを迎えていますが合併特例債の特別措置も終
わり財政的にも大きな見直しが必要になっております。

　昨年12月議会の冒頭で岡田市長が「新幹線新駅誘致
の断念」を表明しました。市及び議会としての責任の取り
方と、市民はじめ関係機関への丁寧な説明を求めました。

　「総合計画」において新幹線新駅誘致は基幹政策でした
が、千曲市が「交通の要衝」という点から、現時点として計
画の見直しはしない方針です。しかし市の計画の転換は
余儀なく、市民に分かりやすいビジョンを示す必要がある
と思います。

　千曲市の人口は9月現在59,470人で、このままだと
2040年には48,300人に減少します。高齢化率も今年4
月で、32.5％と長野県の平均31.4％を大きく上回ってい
ます。

　29年度決算は271億6，800万円でした。30年度予算は
大型事業の最終年度のため313憶7000万円と過去最高
になります。今後は財政力を判断する財政力指数、経常収
支比率とも悪化することが予測されます。

　公共施設をこのまま残すと、2015年から30年間で約
300億円の不足が見込まれることから、千曲市の公共施
設を2018年から2044年までに再編して13％縮減するこ
と目的としています。

　今年6月1日より、24時間運営が開始されました。アクセ
ス道路や除雪対策等の課題はありますが、利便性の向上
や観光・経済発展に大いに貢献するものと思われます。

　6月23日、鋳物師屋～寂蒔間の開通式が行われ、千曲
市の中央部を貫く都市計画道路として、粟佐～磯部間の
約9kmがほぼ完成しました。周辺地域の急速な開発が予
測されるとともに、信号・標識・横断歩道の設置等の安全
対策も求められます。

　3000名収容の大型体育館が9月より供用が開始されま
した。2階建て、延べ床面積約6,300平方メートル、柔道場、
剣道場が併設されて、ネーミンライツにより戸倉の寿高原
食品㈱と契約しました。

　今年8月末に完成、生徒たちは9月の2学期から新校舎
に移転しました。戸倉上山田地区の皆さんのご寄付により
大型グランドピアノが寄贈され、9月29日、記念式典と梨本
卓幹氏（内川出身）のピアノリサイタルが開催されました。

　新庁舎は、5階建て、延べ床面積約11,500平方メートル
（約2,300平方メートル×5階）、来年5月の完成予定です。
旧3庁舎からの引っ越し後、７～8月ごろ開庁予定で、組織
改革と市民サービスの向上が求められます。
　立体駐車場は、道路を挟み庁舎東側に1、2階と屋上の3
段構造、230台収容です。庁舎完成に先駆け今年9月に供
用開始されました。

　平成29年1月に、国土交通省への要望書が提出され、
場所は「有明橋北側の1キロ地点」と決まりました。今後さ
まざまな調査をし、「国による準備段階調査」へ2～3年で
ステップアップするところです。建設までにはもう少し時間
がかかりますが、今後の屋代地区の開発に大きな影響を
及ぼしますので前進のみです。

　地権者と進出企業との直接交渉方式に変更し、公民連
携事業として推進し、農振農用地の除外が認められ、10月
17日施行されました。進出企業と地権者の契約が進めば
来夏ころには工事着手が可能かと思われます。

　開発予定地は35ヘクタールの土地で、240名の地権者
で構成されており、90％以上の仮同意を得て、昨年5月に
「地権者準備会」が発足しました。すぐには開発できない
土地でしたが、「農村産業法」の交付により開発が可能に
なりました。2020年の東京オリンピック後にはスピード感
をもって推進していきます。

〈変化する背景〉

〈大型事業と課題〉

●新幹線新駅誘致を断念

●姨捨スマートICの24時間運用

●新更埴体育館「ことぶきアリーナ千曲」

●戸倉上山田中学校の改築事業

●戸倉上山田中学校の改築事業

●新庁舎、立体駐車場の建設

●雨宮産業団地造成事業（大型物流施設誘致）

●屋代地区土地区画整理事業（大型商業施設誘致）

●屋代地区のスマートインターチェンジの新設

１、大型建設事業について

２、これからの大型事業と企業誘致

●「第2次総合計画」と千曲市のビジョン

●人口減少と高齢化

●29年度決算と財政状況

●公共施設再編計画

議員活動この1年


